

FOOTBALL - PROVINCIALE 1

Mathieu Detaille, le joueur de la saison

À 36 ans, le gardien de Saint-Léger a livré un super championnat et récolte la meilleure moyenne

Mathieu Detaille est le joueur de l'année en P1 ! Sur base de nos cotations hebdomadaires, le dernier rempart de Saint-Léger a obtenu la meilleure moyenne. Il évoque avec nous ses performances, la saison de son club, son futur ainsi que de nombreux autres sujets.

ENTRETIEN Mathieu Detaille

Gardien de Saint-Léger, 36 ans

➔ **Mathieu Detaille, vous avez obtenu la meilleure moyenne de la saison avec 6,88 sur 10. Ce n'est pas habituel qu'un gardien termine meilleur joueur de la saison ! Comment expliquez-vous cela ?**

Tout d'abord, je dois dire que ça me fait très plaisir ! A 36 ans, c'est plutôt pas mal (sourire). Je pense que c'est ma régularité qui a payé et j'ai peut-être été mis plus à contribution que la saison passée. Pour ma part, j'estime avoir fait un championnat correct même si il me semble que j'avais gagné plus de points en 2015-16.

➔ **Saint-Léger, qui a terminé à la 5e place, a connu aussi une saison faste!**

Oui, le club vient de se qualifier pour la première fois de son histoire pour le tour final. C'est super pour Saint-Léger, pour les dirigeants, les supporters, le coach... Mais c'est dommage d'avoir dû attendre la dernière journée pour y parvenir ! Quand je vois encore notre match de lundi face à Libramont, le niveau affiché par l'équipe ainsi que sa combativité, je me dis que si on avait joué plus souvent comme cela, on aurait été qualifié depuis bien longtemps ! Mieux, je pense même que si on avait affiché plus régulièrement le même visage, on aurait pu viser bien plus haut.

➔ **Le titre ?**

Peut-être pas mais la deuxième ou la troisième place, oui. Maintenant, je me dis aussi qu'atteindre le tour final avec un budget comme celui de Saint-Léger, ce n'est pas mal du tout. Peu d'équipes auraient réussi à le faire.

➔ **Quelle a été la grande force de votre équipe dans ce championnat ?**

On est resté un groupe dans les bons et les moins bons moments car on est avant tout une bande de copains. En début de saison, on avait eu une discussion quand il le fallait. On avait parlé ouvertement entre nous et tout a mieux été par la suite. On a peut-être moins de talent qu'une équipe comme Oppagne mais on forme un bloc très solide.

➔ **Et vous, vous apportez votre expérience...**

Sans doute même si on a dans l'équipe des garçons comme Toussaint, Feltesse ou Koenig. Des gens qui ont de la bouteille et qui évoluent dans le jeu. Maintenant, étant donné que je suis gardien, je ne sais pas si



« Mon futur ? C'est du 50/50 entre Saint-Léger et Arlon. Je donnerai ma réponse fin de semaine »

Mathieu Detaille

mon expérience est si importante. Mais peut-être que ma présence suffit et rassure mes équipiers. Ils se sentent peut-être plus en confiance quand je suis là.

➔ **Parmi les points négatifs, à plusieurs reprises votre entraîneur Sébastien Bach s'est quelque peu plaint du manque de présence aux entraînements... Vous avez une explication ?**

On s'est en effet souvent retrouvé à 8 ou 9. Ce n'est pas beaucoup. Mais il faut savoir que plusieurs joueurs de l'équipe travaillent au Luxembourg et rentrent souvent très tard du boulot.

D'autres sont étudiants et ne savent pas toujours revenir en semaine. Dans un noyau de 16

joueurs, quand vous vous enlevez 4 ou 5 garçons en moins ou qu'il y a deux ou trois blessés, cela explique facilement la faible présence en semaine. On s'est déjà même retrouvé à 7 ! Mais je l'assure, il n'y a pas de caroteurs dans l'équipe. Tout le monde faisait pour un mieux.

➔ **Or, cela ne vous a pas empêché de réaliser un excellent championnat !**

Oui mais cela ne dure qu'un an... Si le championnat avait encore continué un mois, on l'aurait payé. Je l'ai toujours dit et je le confirme, on joue comme on s'entraîne.

➔ **Et vous, vous étiez toujours présent ?**

Presque (sourire). J'ai été l'un des plus réguliers.

➔ **Si vous aviez dû voter pour le meilleur joueur de la saison en P1, pour qui auriez-vous voté ?**

Tom Paquet et Adel Bouterbiat (Oppagne) sont vraiment très forts. Maintenant, je pense que l'un des plus réguliers a de nouveau été Mamadou Faye (Ethe), aussi un vieux de la vieille (sourire).

➔ **Cette année, Habay-la-Neuve a été sacré champion en P1. Un titre mérité selon vous ?**

Ils ont eu un début de saison compliqué et ont terminé en boulet de canon. Tout le contraire d'Ethe. Des Cassidjes qui méritaient sans doute le titre tout autant que les Habaysiens. Mais ça s'est joué à un détail...

➔ **Pour revenir à vous, il y a beaucoup d'incertitude concernant votre futur. Que pouvez-vous nous dire à l'heure actuelle ?**

C'est du 50/50 entre Saint-Léger et le FCJLA. Il y a d'un côté l'aspect familial et de l'autre l'aspect sportif. Je donnerai ma réponse fin de semaine. Ce sera assez rapide, oui, histoire que l'un des deux clubs ait le temps de se retourner en cas de réponse négative de ma part.

➔ **A 36 ans, vous n'avez donc pas encore envie de raccrocher les crampons !**

Non, en P1 ça va encore. Tant que je peux jouer et tant que le moral est là, je continuerai.

➔ **Maintenant, il vous reste un dernier devoir avant de boucler la saison : le tour final !**

Oui et croyez-moi, on n'ira pas à Ethe en victime consentante d'autant plus que cette équipe

L'équipe type de 2016-17



est un peu dans le creux pour le moment. Si on va plus loin, ce ne sera que du bonus.

➔ **Que manque-t-il à Saint-Léger pour devenir vraiment un club du top en P1 ?**

Le problème, ça reste toujours l'argent. Le club possède de bons jeunes dans les catégories inférieures et doit tout faire pour les garder. Maintenant, on sait très bien comment ça va quand une autre formation propose quelques dizaines d'euros en plus.

Je pense donc que si Saint-Léger parvient à garder une base solide et équilibrée tout en la renforçant avec un ou deux joueurs de qualité, il y a un moyen de faire quelque chose de bien dans le futur car c'est de cette manière que le club parviendra à garder

ses meilleurs jeunes éléments.

➔ **Enfin, vous aviez connu la P1 avec Martelange il y a une dizaine d'années. Beaucoup de monde estime que le niveau de la P1 a régressé. Quel est votre avis là-dessus ?**

C'est difficile à dire mais je pense qu'il est moins bon. À l'époque, on jouait contre des équipes comme la JA, Mormont... Des formations vraiment très solides et très physiques. Par contre, je trouve que ça va plus vite maintenant. Désormais, il faut aussi dire que les mentalités ont changé. Les joueurs ne se font plus mal comme avant. Certains, dès qu'ils toussent, ne viennent pas. Mais c'est comme ça... ●

FABRICE GEORGES
@FAGEORGES

Une école de gardiens à son nom

La saison prochaine, une école de gardiens Mathieu Detaille sera créée à Saint-Léger, qui l'a prolongé ou pas. « Dans un premier temps, elle concernera les gardiens du club et de la commune. On avancera dans ce projet doucement. Plus tard, quand ma carrière sera terminée, je pourrai m'y consacrer plus », dit-il. ●

Le top 100 des joueurs de première provinciale

TOP 10	Points
1. Detaille (Saint-Léger)	6,88
2. Ro. Bonjean (Oppagne)	6,63
3. Bouterbiat (Oppagne)	6,62
4. Reichling (Habay)	6,60
5. Faye (Ethe)	6,57
6. T. Paquet (Oppagne)	6,55
7. M. Dubois (La Roche)	6,53
8. Servais (Champlon)	6,48
9. Collette (Meix)	6,47
10. G. Schroeder (Wellin)	6,45

TOP 20	Points
11. S. Poncelet (Libramont)	6,44
12. Talmas (Champlon), J. Paquet (Oppagne)	6,43
14. Vitali (Ethe)	6,41
15. Soyer (Champlon), K. Petit (Ethe)	6,39
17. Collin (Champlon)	6,38
18. R. Grévisse (Habay)	6,37
19. Reyter (Habay)	6,35
20. Bawin (Marloie), G. Grévisse (Habay)	6,34
22. Leyder (Ethe), Rode (La Roche)	6,33
24. Maillen (Meix)	6,32
25. O. Bonjean (Oppagne), R. Van Geen (La Roche), Delongueville (Meix), Philippe (Oppagne), Catania (Oppagne), Evrard (Oppagne)	6,31

TOP 30	Points
31. N. Georges (Meix), Schoumaker (Libramont), Schmitz (Oppagne), Derhet (Ethe), Strumans (Marloie), Bro-	6,29
37. Bekhaled (Habay), G. Poncelet (Libramont)	6,28
39. Noël (Bastogne), Schoore (Libramont)	6,27

TOP 40	Points
41. Déom (Libramont), Lamote (Marloie), P-A. Collard (Marloie)	6,25
44. Paulus (Melreux-Hotton), Deme- lenne (Melreux-Hotton)	6,24
46. Day (Meix)	6,22
47. Gilloteaux (Melreux-Hotton), Ra- boteur (Habay), Zervakis (Habay)	6,21

TOP 50	Points
50. G. Molnar (Ethe), Feltesse (Saint- Léger), Nélis (Libramont)	6,20
53. Heligers (Champlon)	6,19
54. Manand (Libramont), Adam (Op- pagne), Masson (Libramont)	6,18
57. François (Champlon), A. Petit (Ethe), Herman (Meix)	6,17

TOP 60	Points
60. Simon (Champlon), Gérard (Mar- loie), Fostier (Freyllange), Gomez (Ethe), Mathieu (Habay)	6,15
65. Renard (Marloie)	6,14
66. Mustafaj (Champlon), Bonjean (La Roche), Lacour (Ethe), Toussaint (Saint-Léger), Bigonville (Wellin)	6,13

TOP 70	Points
71. Gustin (Ethe), Safsaf (Florenville), Detaille (Libramont), Nicolas (Saint- Léger)	6,11
75. Pepic (Champlon)	6,10
76. Keller (Libramont), Vandenberg (Champlon), Laffineur (Melreux-Ho- tton)	6,09
79. Woillard (Ethe), Jacob (Habay), Firre (Meix)	6,08

TOP 80	Points
82. T. Schroeder (Wellin), Paquay (Champlon)	6,07
84. Simons (Meix), Leboutte (Mel- reux-Hotton), Schmit (Saint-Léger)	6,06
87. Leclère (Florenville), Claude (Mar- loie), Jourdan (Wellin), Wigny (Wel- lin)	6,05

TOP 90	Points
91. Remacle (La Roche), Gillard (La Roche), Walhin (Marloie), Dabe (Ethe)	6,04
95. Lahaye (Oppagne), Denis (Hab- bay), Neetens (Habay), Toussaint (Li- bramont), Longueville (Champlon), Teixeira (Habay), Delmé (Marloie), G. Van Geen (La Roche)	6,03

TOP 100	Points
103. Kornmann (Bastogne), Roland (Florenville), Boyne (Oppagne), Bi- atour (Oppagne), Bajot (Melreux- Hotton), Denoncin (Florenville), Ma- ré (Marloie)	6,02

Les équipes

1. Oppagne	6,16
2. Libramont	6,13
3. Champlon	6,09
4. Habay-la-Neuve	6,07
5. Ethe	6,04
6. Meix-devant-Virton	5,97
7. La Roche	5,95
8. Saint-Léger	5,94
9. Marloie	5,93
10. Melreux-Hotton	5,88
11. Wellin	5,82
12. Florenville	5,69
13. Freyllange	5,57
14. Bastogne	5,54

Historique

➔ 2016 Grégory Servais (Champlon)
➔ 2015 Yedidia Vuza (Bomal)
➔ 2014 Jérôme Fautré (Vaux-Naville)
➔ 2013 Christian Dandoy (Sart)
➔ 2012 Mathieu Dumont (La Roche)
➔ 2011 Jonathan Biswali (Mormont)
➔ 2010 Sébastien Leva (Habay-la-Vieille)
➔ 2009 Frédéric Mathieu (Houffalize)
➔ 2008 Kévin Guillaume (Lorrain Arlon)
➔ 2007 Julien Gérouville (Athus)

Express

L'arbitre connu

> **Nélis a eu chaud !** Lors du match Saint-Léger - Libramont, une action est passée inaperçue à la 55e mais elle aurait bien pu valoir une carte rouge, ou jaune en étant gentil, à Guillaume Nélis, son gardien. Sur un long ballon, l'assistant signale un hors-jeu d'un attaquant léodégarien. L'arbitre principal ne siffle pas - le ballon étant de toute façon perdu - mais Guillaume Nélis s'empare du ballon de la main en dehors de son rectangle avant de faire quelques pas puis de poser le cuir au sol. C'est à ce moment que Monsieur Dauphin a sifflé pour signaler ce hors-jeu et le match a repris comme si de rien n'était. Mais d'autres arbitres bien plus à cheval sur le règlement auraient pu avoir une toute autre décision. > **Finale.** L'arbitre pour la finale de la Coupe de la province entre Habay-la-Neuve et Messancy est connu. Il s'agit de Dimitri Chauvaux qui sera secondé par Michaël Siméon et Thomas Muller. ●

Les buteurs

17 BUTS Tom Paquet (Oppagne)
16 BUTS Grégory Molnar (Ethe)
13 BUTS Daniel Gomez (Ethe)
11 BUTS Valentin Klein (Habay-la-Neuve), Olivier Remacle (La Roche), Steve Bawin (Mar- loie), Thomas Herman (Meix-devant-Vir- ton), Adel Bouterbiat (Oppagne)
10 BUTS Julien Lacour (Ethe)
9 BUTS Jean-Marc Gengoux (Habay-la-Neuve), Lo- gan Reichling (Habay-la-Neuve), Anasse Bekhaled (Habay-la-Neuve), Jérôme Rode (La Roche), Laurent Detaille (Libramont), Nicolas Simons (Meix-devant-Virton)
8 BUTS Cava Mboyo (Bastogne), Patrick Collin (Champlon), Cyrille Godfrin (Meix-devant- Virton)
7 BUTS Grégory Servais (Champlon), Mamadou Faye (Ethe), Kévin Petit (Ethe), Kévin Saf- saf (Florenville), Jonathan Moris (Hab- ay-la-Neuve), David Schoumaker (Libra- mont), Quentin Koenig (Saint-Léger), Ar- naud Lejaxhe (Wellin)
6 BUTS Marvin Kornmann (Bastogne), Nicolas Georges (Meix-devant-Virton), William Guillaume (Melreux-Hotton), Gilles Leroy (Melreux-Hotton), William Schmit (Saint- Léger), Clément Jourdan (Wellin)